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開催日時：２０２１年 ７月１０日(土)８：４５～

開催場所：ランチルーム・ Zoom

１．会長あいさつ

おはようございます。本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。

タイトなスケジュールを４月から進めていただき、ようやくここまで来ました。感謝しております。

学校もコロナの対応で大変だったと思いますが、ありがとうございました。その中で、PTA として

学校への支援ができたらということで、プール授業の監視員や主事さんのお仕事の補助として本日こ

の後予定している石拾い等、できることがないか動いてきました。学校と協力できる体制、信頼関係

が構築できていると考えております。

皆様暑い時季ご自愛ください。夏休みは交通安全にも気を付けてお過ごしいただけたらと思います。

２．校長先生あいさつ

おはようございます。今日はセーフティ教室がありました。

緊急事態宣言が７月１２日から発令されるということで、様々な学校の夏の活動に影響を及ぼして

きました。オリンピック・パラリンピックが都内無観客となったこともあり生徒の観戦は無くなりま

した。日光林間学園も延期になり、夏の予定が変更になったと思います。残りの学習活動の中で、子

どもたちがなるべく色々な思い出が作れるような楽しい活動に取り組んでいるところです。夏の間の

お子様のフォローについては、ご家庭でもよろしくお願いできればと思います。

２学期も明るく元気に登校できることを楽しみにしています。

３．各委員会・役員会 活動報告と今後の予定および連絡事項

各委員会・役員会 活動報告と今後の予定

活動報告対象期間

実施済：２０２１年５月 9 日～７月１０日

予 定：２０２１年 7 月１１日～９月２２日（第３回運営委員会）

【 交通校外関連 】

＜活動報告＞

５月２１日 ５ブロック校外委員関連の懇談会⇒延期

５、６月中 パトロール管理をサークルスクエアにてアナウンス
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５月 通学時の見守り及び交通安全のお願いをサークルスクエアにてアナウンス

６月５日 PTA 総会出席

６月１６日 世田谷区地域安全安心まちづくり区民活動支援に関する書類一式

防犯パトロール物品助成申請書作成、送付

６月２３日 「otta」担当者と打合せ

６月２９日 こどもをまもろう１１０番ミーティング

７月９日、５月２１日 ５ブロック校外委員関連の懇談会延期分出席（Zoom にて）

７月１０日 第２回運営委員会 出席

＜今後の予定＞

６月 地域環境連絡協議会 ⇒ 開催未定

７月１４日 「みんなで学ぶ PTA」交通校外役員分科会 出席(Zoom にて)

８月中 ９月旗持ち、集団下校のアナウンス

９月 始業式 旗持ち、集団下校

９月中 パトロール管理をサークルスクエアにてアナウンス

７月以降 こどもをまもろう１１０番プレート注文、受け取り

こどもをまもろう１１０番協力継続確認作業

２学期中 第３回運営委員会出席

＜報告事項＞

１学期に予定されておりました、３年生の交通安全教室は２学期以降の実施予定へ変更とな

りました。

【 イベント関連 】

＜活動報告＞

６月５日 PTA 総会 出席

６月１６日 上北沢地区委員会全体会 書面開催

７月１０日 第２回運営委員会 出席

＜今後の予定＞

８月中旬 盆踊り大会 →開催中止

９月２９日 上北沢地区委員会全大会

＜報告事項＞

青少年上北沢地区委員会主催「子どもまつり」、上北沢町会主催「盆踊り大会」は開催中止が

決定いたしました。

【 手作り広場関連 】※今年度は開催方法検討

＜活動報告＞

５月９日 各地域団体へお手紙発送（開催についてのアンケート）

５月２６日～６月３日 保護者アンケート実施

６月５日 PTA 総会 出席

６月５日 第１回「手作り広場を考える会」ミーティング
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６月１２日 各地域団体へお手紙発送（今年度についてのご報告）

６月２６日 第２回「手作り広場を考える会」ミーティング

６月２８日 アンケート協力のお礼＆今年度の開催について報告（サークルスクエア）

７月１０日 第２回運営委員会 出席

＜今後の予定＞

７月 第３回手作り広場ミーティング

９月 第４回手作り広場ミーティング（開催方法最終決定）

サポーター募集

１０月 ワークショップ参加者募集

手作り広場紹介お手紙＆ワークショップキット配布

１１月１３日 手作り広場オンライン（一部対面？）ワークショップ

「かみしょうチャンネル」（YouTube 限定公開）←検討中

＜報告事項＞

地域団体及び保護者からのアンケート結果、学校側のご意見、そしてコロナ禍の現況を考慮し、今

年度も開催中止といたしますが、今後の手作り広場につながるよう、今年度は PTA によるオンラ

インワークショップを行うことに決定いたしました。今後のコロナの状況を見て、一部対面にする

か、学校側と検討していく予定です。

また、校内サークル等の団体や保護者のみなさん、先生方による YouTube 限定公開のワークシ

ョップも現在検討中です。

サブリーダーに６名ご登録いただきました。ありがとうございました。

【 世小Ｐ・５ブロック 】

＜活動報告＞

世小 P 理事会 前年度第２回 書面開催

世小Ｐ総会 書面開催

６月２５日～７月６日 教育条件整備要望書アンケート実施

＜今後の予定＞

７月中旬 教育条件整備要望書の集計・提出

【 上北沢地区 】

＜活動報告＞

６月２日 上北沢地区委員会理事会 書面開催

６月５日 PTA 総会 出席

６月１６日 上北沢地区委員会全体会 書面開催

６月２９日 東京都青少年健全育成協力員研修会 出席（オンライン）

７月１０日 第２回運営委員会 出席

＜今後の予定＞

７月 有害図書パトロール

９月１５日 上北沢地区委員会理事会
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９月中旬 避難所運営会議

９月２５日 避難所運営訓練

９月２９日 上北沢地区委員会全体会

【 広報誌教職員紹介号 】

＜活動報告＞

５月１２日 広報誌教職員紹介号配布

＜今後の予定＞

なし

＜報告事項＞

サブリーダーさんに活動についてのアンケートにお答えいただきました。

【 新ＢＯＰ 】

＜活動報告＞

６月２３日 新 BOP 連絡協議会中止

＜今後の予定＞

なし

【 バレーボール 】

＜活動報告＞

７月５日 第１回キャプテン会議 出席（＠八幡山小学校）

＜今後の予定＞

なし

＜報告事項＞

１０月３１日に第５ブロックバレーボール大会開催が決まりました。

１２月４日に第３５回世小 P バレーボール大会開催が決まりました。

【 卒対 】

＜活動報告＞

６月３日 引き継ぎ

７月１日 ミーティング 開催

（６年生担任にご挨拶、卒対用メールアドレス作成、役割分担）

７月５日 メール登録案内文の印刷・配布

７月７日 口座開設

＜今後の予定＞

７月中 コサージュ、証書入れ発注

【 ベルマーク 】
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＜活動報告＞

５月２３日 引き継ぎ、一覧表配布

６月１９日 台紙設置作業

６月２０日 ベルマーク回収のご案内（サークルスクエアにて）

６月２７日 ベルマーク仕分け作業

７月５～９日 ベルマーク回収

＜今後の予定＞

７月１０日、１８日 ベルマーク集計作業

＜報告事項＞

ベルマークサポーターに１３名ご登録いただきました。ありがとうございました。

【 クラス連絡係 】

＜活動報告＞

７月１日 高学年保護者会にて連絡事項伝達

７月２日 低学年保護者会にて連絡事項伝達

７月６日 中学年保護者会にて連絡事項伝達

＜今後の予定＞

なし

【 世小 P 広報 】

＜活動報告＞

６月１9 日 Zoom ミーティング

＜今後の予定＞

７月中 特集記事（給食紹介）について栄養士の先生に取材

７月中 広報誌表紙用写真の撮影

７月 14 日 みん P 分科会（交通校外分科会）Zoom 開催 取材予定

【 データ管理 】

＜活動報告＞

５月１８日 猫の手サポーター募集

６月２１日～ 1 学期ベルマークサポーター募集

＜今後の予定＞

未定 風太郎フェスティバルサブリーダー追加募集（※開催が決定した場合）

未定 風太郎フェスティバルサポーター募集（※開催が決定した場合）

８月下旬 ２学期始業式旗持ちサポーター募集

８月下旬 ２学期始業式集団下校引率サポーター募集

【 猫の手サポーター 】

＜活動報告＞
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６月１４日 印刷等補助 2 名

６月２７日 ベルマーク仕分け ４名

７月１日 PTA 室掃除 ３名

【 役員会 】

＜活動報告＞

『役員会全体』

６月５日 PTA 総会 開催

６月２７日 役員ミーティング

６月、７月 成城警察にパトロール強化をお願い

７月１日 PTA 室掃除

７月６日 役員ミーティング（規約改正について（Zoom））

７月１０日 第２回運営委員会

〈プール見守りサポーター関連〉

６月１１日 プール見守りサポーターについて学校と協議、パンフレット作成、登録フォー

ム作成

６月１２日 プール見守りサポーター 登録開始

６月１４日 プール見守りサポーター登録終了、シフト表作成

６月１５日～ プール期間終了 プール見守りサポーター活動

〈石拾い大作戦関連〉

６月３０日 石拾い大作戦について学校・主事さんと協議、パンフレット作成、登録フォー

ム作成

７月２日～ 石拾い大作戦 登録受付

７月１０日 石拾い大作戦活動

〈otta 関連〉

６月２３日 株式会社 otta 様と基地局設置についてのミーティング

７月２日 株式会社 otta 様と基地局設置ミーティング（Zoom にて）

７月６日 基地局設置交渉

『会長』

５月 青少年委員会５ブロック懇談会 ⇒ 開催中止

５月１２日 学校運営委員会 出席

＜今後の予定＞

『役員会全体』

７月中 福音寮様と覚書を締結

７月２１日 役員ミーティング（規約改正について）

９月２２日 第３回運営委員会 開催

『会長』

地域環境連絡協議会①（成城警察署管内情報交換会）⇒ 開催未定
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４．審議事項

６月３０日から７月６日に審議案をサークルスクエアに掲示し、ご意見を募りました。

《審議１》会長の任期の上限について

（会長より補足）

会長の任期は、数年前まで上限がありましたが、現在撤廃されています。会長については任期

が無いと、良くも悪くも続投が可能です。良い部分は、在任期間は安定するがその人に頼りがち

になり、会長が辞めづらい状況となります。悪い部分は、会長が独断で進める制度となる可能性

があります。それをなくし、新しい風を呼び込むためにも、会長の任期をは一定期間としたいと

考えます。３年目の会長として切にお願いしたいところです。

《審議１》会長の任期の上限についてのご意見

１ 全体的・最終的な新上北沢小学校 PTA 像が見えていない状態、また、従来のポイント制

での上北沢小学校 PTA からの変更後の参加者のメリット・デメリットの議論もないまま

推進しているため、誰にとっての何の為の審議提案か判らない。

なぜこの議案が必要なのか、説明が足りないと思うので、是非説明を加えて欲しい。

会長について任期の上限を定めることについては、

・その役職につくべきかいなかはそのご家庭内および本人が判断すればよいので理由にな

らない。

・会長が何年もその任につく場合の組織が硬直化が、健全なボランティア団体を維持出来

なくなる…という根拠、また運営が決して何年もできなくなる…という懸念の根拠が判ら

ない。

・一方で、改革途中で改革推進メンバーの現役員が安易に続投しなくて済む根拠になりか

ねないと捉えられかねない。

２ 会長任期の上限については、前向きな選出であれば上限は決めなくても良いのでは

３ 上限を定めるのではなく、1 年の任期とし、上限はなく再任を認めるが、辞退を希望した

場合は妨げることなく受け入れ、再任は希望しない限り要望しない。など会長職についた

方の意思を尊重する内容にしてはいかがでしょうか？

４ 会長の任期上限について賛成します。

回答 ⇒健全なボランティア活動をするための方法の一つです。

令和 2 年度第 4 回運営委員会でも言及しております。

先日行われました PTA 総会の際に,「同じ人が何年も会長でいることは独裁的なので

は？」とのご意見を会員の方から頂戴しました。そのようなご意見も出ていることと、提

案理由にあげた内容から、会長職についた方の意志を尊重しつつも、上限を定めることで

長期に渡って同じ人が会長を続けることで起こりうる弊害を取り除きたいと考えていま

す。

《審議１》会長の任期の上限について

→拍手をもって承認されました。
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《審議２》会長の人数について

１ 審議①との「理由・根拠」の齟齬・相反があると感じるので。説明追加願いたい。

・なり手がないことを理由にするのであれば、審議①の再選を妨げるルール作りは不要で

はないか。

・副会長職が置かれているのに、心理的負担軽減ため、会長自体を別途1名以上おけるよ

うにわざわざ規約を整備する必要性を論じる理由が不足。

・また、共同代表にすることによるデメリット(窓口分散化によるセクショナリズムの横

行、最終判断者不在等)を補完する策も同時に盛り込まれないことに不安しか覚えない。

なぜこの議案が必要なのか、補完策検討状況の説明が足りないと思うので、是非説明を加

えて欲しい。

２ 会長は 1 人の方がいいと思います。

現在までの会長職が多く分散化させるのは賛成ですが、副会長のポジションを増やすか、

会長、副会長なども名前もつけず、IT担当のように増やした方がいいのではないかと思い

ます。

会長と言う名前がついていると、業務は同じでも警戒心が高くなり立候補のみで選出する

場合、選出が難しくなるのではないかと思います。また、会長が複数名いたとしても、統

制する 1 名が必ず決まり、形は同様になると思います。

３ 意思決定者が2人になると、相談事をどちらにすべきか、いつも必ず同時に2人にしなく

てはいけないなど、現場に混乱が生じ、スピード感が損なわれる。

４ 会長の人数については、複数いてもいいと思います。

５ 会長の人数についてですが、基本的に賛成です。沢山ある役割を分担することはいいと思

いますが、共同代表制にするということは、最終決定は会長になった方全員分必要になる

ということでしょうか。複雑にならないのであれば問題ないと思います。

回答 この審議案を出した理由に、会長に集中して仕事量が多いこと、会長の責任の重さを痛感

していることがあります。気持ちとしては、何人かで分担をして会長として運営していけ

たらいいと思ってきました。

他校で、PTAとして共同代表を置いている例を参考にし、上小PTAが複数会長となった

場合を模索し資料を作っています。

ただ、役割や分担の資料を会員の皆様に周知する時間は、十分に取れていない状況です。

頂いた意見の中にも、共同代表となった場合の責任の所在・相談窓口が不明確なままであ

ると指摘があったのでまだ浸透できていないのは事実です。人数だけを先行して決めるの

は混乱が生じるのではと考えています。一度本審議は取り下げ、体制が整った後、後の役

員会で継続して審議をいただけたらありがたいと考えています。

《審議２》会長の人数について

→今回採決は行わず、今後も継続審議ということになりました。
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5．その他の連絡事項

（１） 会計について

今年度会計についていただいた木暮さんは、諸々の事情によりお休みいただくことになり

ました。杉本さん１名になりましたが、サポートとして過去の会計経験者２名にフォロー

をいただいて３名体制で推進しています。

（２） 会計より

1 会費納入状況

7月9日時点の会費納入状況ですが、438家庭のうち306家庭が納入済です。

② 活動費の領収書について

※宛名「上北沢小学校 PTA ○○」とすることをお願いします。

例「上北沢小学校 PTA ベルマーク」

PTAを忘れずに入れてください。

③ 活動費の収支報告書について

収支報告書のフォーマットをご用意しました。Excelフォーム及び手書き用紙の2パター

ンございます。手書き用紙は後程活動費をお渡しする際、一緒にお渡しします。

Excelフォームが必要な方は会計までご連絡ください。

④ PTA団体傷害保険・ＰＴＡ賠償責任保険について

PTA団体傷害保険・ＰＴＡ賠償責任保険の補償の対象者ですが、「ＰＴＡ行事への参加

が事前にＰＴＡ役員により認められている者」についてご説明させて頂きます。

例えば、スクールゾーンの馬出しや見守りを、非会員である主事さんや上小OBの鳴木

屋さんが1年間を通し、お手伝いくださっている場合です。非会員でも、ボランティア

してくださることを事前にPTA役員が把握している方になります。各、係のお手伝いや

サポーターは猫の手やサポーター募集で募りますが、非会員はサークルスクエアを閲覧

できず、事前登録もできない状態かと思います。活動前にPTA役員の把握が必要となり

ます。また、ボランティアして頂ける方の補償は家を出て帰宅するまでが補償の対象に

なります。

賠償責任保険について、他校での支払い事例を１つお伝えします。PTA室でカッターを

使って作業していたら誤って床や机を傷つけてしまった事例ですが、床の傷は後日別の

方が掃除中に発見したそうです。聞き取りの結果、PTAの活動中に何も保護を敷かずに

作業され、床を傷つけたことが判明しましたが、保険は支払われております。たとえ後

日であっても、その日にPTA活動が行われたということが分かれば支払われます。

活動中にお気づきのことがございましたら、PTA役員にお伝えください。

（３） PCについて（会長より）

PTA総会で購入決議されたPCを購入しました。ウィルスソフト、印刷設定も終わってお

り、PTA会員の方にお使いいただける状態です。ご質問があれば、役員までご連絡くださ

い。
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（４） 次回以降の運営委員会について（副会長より）

今年の運営委員会のメンバーは予定していた２０名から７名に減っています。

今回は、事前にサークルスクエアに審議案を掲示し、ご意見を募りました。

次回以降に関しては、もっと広くご意見を募集したいと考えています。運営委員会の２週

間位前から、サークルスクエアにて全体案内・意見募集を行いつつ、クラス連絡係にも別

途ご意見を募り、いただいたご意見については、クラス連絡係に再度ご意見を伺った上、

役員会にて検討し、運営委員会当日に審議をしたいと考えています。

（５） 広報誌について（副会長より）

広報誌「教職員紹介号」の配布が終わり、サブリーダーの方に活動についてのアンケート

にお答えいただきました。結果は後日、サークルスクエアに掲載予定です。

６．副校長先生あいさつ

本日はありがとうございました。

学校公開へのご協力、アンケートご回答ありがとうございます。肯定的なご意見が多かったで

す。イレギュラーなコロナ禍ですが、技術的に改善できる点があれば改善していきます。教室以

外の様々な場所での学習については、ご理解をいただけているようでした。一人ひとり学習計画

に則り、教育活動を行っております。教室内で授業が成立しないような状況にはなく、落ち着い

た状態であることがご確認いただけたかと思います。色々な子がその子なりに頑張っていて、教

職員も寄り添っている姿を見ていただけて良かったと考えています。温かいご意見に感動いたし

ました。ありがとうございました。

次に、お願いです。コロナ関連の報告が増えています。ご家族内でもコロナ感染が疑われる場

合、PCR 検査で少なくとも陰性がわかるまでは、登校をお控えいただけますと大変ありがたいで

す。感染拡大防止の観点から、安全確認がされるまでは自宅待機でお願いします。教職員も同様

としています。よろしくお願いいたします。

桑原ＰＴＡ会長からプールの補助員や石拾いについてのお話がありましたが、プール補助員に

ついて依頼したら、スピーディにご対応いただきました。プール監視員については、同じ時間割

に同じ方がお越しくださり、２度目で流れがわかり、３度目からは教員１名水泳指導から減らせ

ました。桑原会長の意図している「先生たちの負担軽減」、ありがたいです。子どもへ還元でき

るようにしていきます。本日もこの後、石拾いも予定されております。負担を分散し、良い効果

が生まれるのではないかと考えています。

また、ある保護者の方から、保護者の横のつながりで相談できる仕組み等があればよいのでは

というご要望をいただいています。色々なところで PTA が今までより発展した取り組みで、改革

が進み実質的な活動ができていると実感する昨今です。引き続きご協力よろしくお願いいたしま

す。
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第 3 回運営委員会 ９月２２日（水）９：３０～

２学期以降の行事日程変更等のおたよりを出しました。振替休業日も変更となっています。ご

確認よろしくお願い致します。衆議院選挙が運動会に重なると、運動会の日程を変更することに

なります。その際いは、ご協力よろしくお願いいたします。

7. 次回の運営委員会日程


